

AL DOMPOSTALIANO

Publicada por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 13 de mayo de 1941

Teléfono número 1327

N. 6.366

REIVINDICACIONES ESPAÑOLAS

Durante la campaña del Ejército español en Italia, que había de culminar en la batalla de Pavía, formaba parte del Ejército imperial un notable abad de Najera don Fernando Marin, encargado de la labor de escribir al César Carlos para informarle del estado y hechos de aquellas tropas. Este magnífico abad, terminaba siempre sus cartas al Emperador, con una despedida en la que hermanaba su sentimiento religioso y patriótico y su entusiasmo conquistador. Estas son las novedades que debo comunicar a V. M. «cuya muy real persona Nuestro Señor guarde con acrecentamiento de victorias, reinos y señoríos».

Pasados muchos años, un nuevo afán de expansión territorial mueve la voluntad de España y esta actitud no puede quedar hoy en un impulso irreflexivo. Es necesario que el arte genial de la política y cuantas ciencias maneja ésta en su ayuda —el Derecho y la Economía, la Historia, la Geografía y, sobre todo, la ciencia de la guerra— aclaren el camino que esa voluntad de expansión ha de seguir para andar con paso firme.

Para servir a este fin, Areilza y Castiella, el primero miembro de la Junta Política de la Falange, el segundo Catedrático de Derecho Internacional en la Universidad de Madrid, han publicado un grueso volumen con el título, polémico y preciso: «Reivindicaciones de España». El libro, de excelente presentación, ha sido editado por el Instituto de Estudios Políticos, órgano nacional de Falange, del que ambos autores son miembros y que dirige Alfonso García Valdecasas, el cual ha escrito el prólogo.

En este prólogo, sereno y cálido, a un tiempo, Valdecasas plantea la cuestión inexorable: «La Historia se hace o se padece; no hay opción. Pues bien; España ha optado por agarrar en su mano su propio existir y, con inteligencia y voluntad libre, levantar otra vez su ser en el conjunto de las naciones. ¿Por qué ha sido posible este resurgimiento? Nuestra guerra renovó en nosotros la fe en el valor eterno del tipo español, y al plantearse la guerra presente comprendimos que en ella —como escribe Valdecasas— «prevalecerá, en definitiva el tipo humano que lo merezca; la disyuntiva es, ser superiores o perecer». Nuestra confianza que España prevalecerá.

Castiella y Areilza parten del hecho decisivo, la «voluntad recobrada», del pueblo español y estudian, en forma que el rigor de información y de juicio no enfría la pasión política, lo que en buena manera contundente y agresiva llaman «lo que España exige». No se trata de ilusiones vagas o infundadas que pueden discutirse, sino de reivindicaciones exactas, si se quiere críticamente establecidas, que nadie nos podrá discutir porque son exigencia vital de nuestra Patria. He aquí, lacónicamente, su enunciación: Gibraltar, la totalidad de Marruecos, el Oranesado, los territorios del África occidental en una amplia zona que enfrenta con Canarias y los del Golfo de Guinea, que, por Inglaterra y Francia, nos fueron arrebatados.

Cada una de estas reclamaciones va desmenuada en una exposición detallada de los momentos por los que el pasado y de su situación actual. Un enorme material de tratados, discursos, informes, testimonios de conversaciones políticas, visitas diplomáticas, cartas, confidencias, memorias, libros, etc., es manejado por los autores para descubrirnos en este libro, que todos los españoles deben leer y aprender, el hilo que la política exterior ha utilizado respecto a estos asuntos. Las páginas escritas por Areilza y Castiella son nuestra Historia en carne viva. Sería un libro de los años tristes, escépticos y amargos, si cada uno de sus capítulos no terminase con nuestra guerra victoriosa y la ancha esperanza que se abre a nuestro paso.

¿Por qué esta esperanza? Castiella y Areilza mantienen la tesis de Ramiro Ledesma que es única interpretación, verdadera y falangista, de nuestro pasado: España no decayó, fué derrotada, sufrió una enorme derrota; pero nuestros recursos no han decaído, se conservan firmes y han respondido cuando el Caudillo los cogió en su mano. La tesis de la decadencia a la que, doloroso es decirlo, algunos de nuestros mejores se adherieron, llevó a una política exterior que en todos los aspectos consistió en el mantenimiento del «statu quo». Conservar en lo posible lo que se poseía, ese era el fin, y los medios que se practicaron para conseguirlo, éstos: evitar nuevas adquisiciones para huir de las complicaciones que de ello pudieran nacer, renunciar al rearme y a la fortaleza interior para no levantar recelos y, en el terreno de las alianzas, servir a nuestros enemigos para no provocar su ataque.

El libro de Castiella y Areilza no es ni quiere ser un análisis clínico de defectos. Se destaca, sí, lo que se pudo hacer y no se hizo, pero no para quedarse ahí, sino para ver qué es lo que hoy hay que hacer, que es atender a la necesidad actualísima, que pudo preverse ya al reconocer la imposibilidad de conservar las posesiones americanas, de buscar nuevo cauce a nuestra expansión —lo que para los autores y para nosotros tiene un nombre único: África— y la conveniencia de un sistema de alianzas recogido por un principio que siguió Bismarck y que hemos de recordar que, en nuestro siglo XVII, fué formulado en un curioso libro de Fadrique Moles, «Amistades de Príncipes», en el que se afirma que, «estimar en más el favor del Príncipe apartado que del vecino, siempre fué tenido por mejor».

A través de los siglos, ¿qué liga el entusiasmo por la expansión territorial de aquel buen religioso de Najera y estos dos falangistas de hoy? Ni es una simple voluntad de poder, ni es todavía una empresa misionarial; es, sí, la convicción profunda de la forzosa de una base física suficiente para desenvolver con libertad nuestro ser nacional. La expansión territorial es instrumento necesario para el Imperio del espíritu. No hay política de misión sin política de expansión y quizás sin un mínimo de expansión conseguida.

José Antonio Maravall.

radio inglesa. Dichas puertas tenían una característica especial, ya que de acuerdo con la tradición británica habían sido cerradas solemnemente muchas veces para indicar la llegada de un mensajero oficial de la Cámara de los Lores. Los refugios destinados a los diputados resistieron las explosiones de las bombas, pero en cambio el construido para el primer ministro y demás miembros del Gobierno ha sufrido serios destrozos.

Un grandioso espectáculo "DERKAS", en CAPITOL

Mañana, día 14, hará su presentación en Capitol el más desconcertante artista de las variedades internacionales «Derkas» con su bien nutrido plantel de atracciones que han de llenar por completo los deseos de los aficionados a este género.

La Empresa de Capitol que solo en contadas ocasiones ofrece al público compostelano esta clase de espectáculos, lo hace siempre con artistas de renombre mundial y de garantizada solvencia. En esta ocasión al lado del inconcebible transformista e ilusionista Derkas ya conocido del público compostelano por anteriores actuaciones, figuran elementos como Wuli Chang el mago de Oriente que presentará los más extraordinarios números del celeste imperio.

Moren Gracy, los colosos de la danza acrobática y exótica, nos deleitarán con sus maravillosos bailes de gran fantasía; Kiko y Koy los auténticos chinos realizarán sus extraños juegos orientales, mientras Mil Carmen la joven y bellísima estrella del baile y de la canción nos ofrece las más originales creaciones de su arte incomparable y Amelia Fornes destacada bailarina de los mejores escenarios españoles, realiza con su figura soñera este espectáculo excepcional al compás de los bellos aires regionales.

En conjunto un soberbio espectáculo que Capitol dedica a su selecto público que agradecerá sin duda la magnificencia de este programa realmente maravilloso presentado con la fastuosidad y el lujo de las grandes agrupaciones universales.

El domingo se clausuró el Cursillo del S. E. M.

A las ocho de la mañana de anteaer, en la capilla de los Hermanos de la Doctrina cristiana se celebró con todo esplendor una Misa dialogada, con asistencia de todos los cursillistas, que recibieron la Sagrada Comunión. Celebró la Santa Misa el Muy Ilustre Sr. Vicario Capitular de la Diócesis, D. Fernando Peña Vicente, quien al finalizar pronunció una hermosísima plática alusiva al acto, y terminó felicitando a los Maestros en nombre del Excmo. Sr. Arzobispo.

A las doce, tuvo lugar en el Teatro Principal la solemne Sesión de Clausura del Cursillo que sobre doctrina del Movimiento

SONETO PRIMAVERAL

El alba, tras un cielo sin cenizas, su azucena de vidrio indetermina, y nace la jornada campesina con distancias de gallos cardinales. Despierta, acá y allá, ecos pluviales la flauta pastoril, soplada y fina, y pizas de cristal intercombina con los balidos de los recales. Un hálito de verdes, que se exhala desde el pinar, de un verde rumoroso, asciende hacia la luz como en un ala... Mi espíritu ve rectos serafines y, desasido de terreno gozo, y en el aire floral toca a maitines... Carlos María Podesta.

Los últimos bombardeos sobre Londres

Amsterdam, 12.—El Gobierno británico está buscando edificio para la Cámara de los Comunes que tendrá que celebrar su primera reunión en otro sitio a causa de los destrozos causados en el Parlamento por las bombas de la aviación alemana. El radio de Londres que da esta noticia, agrega que el salón de sesiones ha quedado en ruinas y que los escaños y las tribunas han desaparecido. En el lugar que ocupó la histórica sala de los Comunes sólo hay ahora unos montones de escombros de más de 50 pies de altura. Churchill acompañado por su esposa, su hija y el ministro sin cartera, Lord Beaverbrook, ha visitado hoy las ruinas del Parlamento.

Londres, 12.—El general Sir Kosky, vicepresidente del Gobierno polaco en Inglaterra, ha resultado herido durante el ataque alemán en la noche del sábado. Una bomba cayó cerca de la casa en que se hallaba el citado general, el cual resultó herido en la cara y en el cuello, teniendo que sufrir una intervención quirúrgica. Durante este ataque las grandes puertas de ébano del Parlamento inglés han resultado destrozadas, según anuncia la

sean rurales, industriales y urbanas, que no podrán llevarse a cabo sin un profundo sentido del deber y del sacrificio y además con un contenido español que se logrará estudiando a nuestros grandes autores españoles.

Urge obtener lecciones de pedagogía viva. Todo esto se conseguirá con fe en Dios, en España, en el Caudillo, en el Movimiento y en la propia misión de educadores.

Cita la posición de José Antonio ante la Patria y pide firmeza en la mejora constante de la obra emprendida.

Termina haciendo un llamamiento para que la gran lección de la guerra no sea olvidada nunca y sirva de estimulante para el trabajo.

Una grandiosa ovación pone fin a su interesante discurso.

A continuación el Ilustrísimo señor Rector declara clausurado el Cursillo de Orientación Nacional Sindicalista.

Con los Himnos del Movimiento y Nacional interpretados por la Banda Municipal se dio por terminado el acto.

Delegación de Abastecimientos

Inscripción de Cartillas de racionamiento

Con el objeto de evitar aglomeraciones en la inscripción de las nuevas Cartillas de racionamiento, en los establecimientos de ultramarinos y panaderías, y para adelantar tiempo a fin de acelerar el reparto de artículos racionados, se pone en conocimiento de dichos industriales y público en general que, a partir de mañana, miércoles, y hasta el día 20 inclusive del actual, se podrá hacer la anotación de registrado en los comercios de ultramarinos indicados en la propia Cartilla, presentándose para ser sellada por el comerciante proveedor, precisamente sobre el nombre del mismo.

Por lo que respecta a las panaderías, la presentarán en la que deseen ser suministrados, bien entendido que una vez registradas las Cartillas no se permitirán cambios que no estén debidamente justificados. Estos industriales, lo mismo que los anteriores, estamparán sobre la correspondiente cartilla el sello del establecimiento.

A los efectos de relacionar a las personas inscriptas, los industriales citados recojerán en estas oficinas los correspondientes impresos, a partir de la tarde de hoy.

No deberán retenerse en los establecimientos las Cartillas, las cuales deberán devolverse en el acto de ser registradas. Toda Cartilla que ofrezca dudas por enmiendas contenidas, sin estar debidamente avaladas, deberá rechazarse, para lo que se recuerdan las instrucciones dadas a los comerciantes a este respecto.

Santiago, 13 de mayo de 1941.

Alcaldía de la Ciudad de Santiago de Compostela

EDICTO

Se hace público que por don Manuel Fernández Nogueira, se solicitó legalizar el funcionamiento de su fábrica de aserrar madera situada en la calle de García Prieto de esta ciudad; lo que de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 42 de las Instrucciones del R. D. de 17 de octubre de 1925 para la adaptación del Régimen de los montes al Estatuto municipal y su Reglamento, y el artículo 2º del R. D. de 24 de enero de 1913, se pone en conocimiento de los particulares dueños de montes situados a menos de cinco kilómetros de dicha fábrica y de las Entidades a quien pueda interesar, por si consideran que por el funcionamiento de la misma puedan originarse daños en sus montes e intereses, debiendo formular las reclamaciones por escrito ante esta Alcaldía dentro del plazo de quince días a partir de esta fecha.

Santiago, 10 de mayo de 1941.—El alcalde, Juan Gil Armada.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 543.

Subasta voluntaria

El sábado, día 17 del corriente, de doce a una, se celebrará en la Notaría del señor Rey Feijó la subasta de la casa número 28 de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, y los molinos de la Rivera de San Lorenzo, propiedad de los herederos de Carreira.

vino celebrándose estos días con todo éxito por el S. E. M.

El Coliseo estaba totalmente abarrotado de Maestros. En el escenario, que se hallaba adornado con las banderas Nacional y del Movimiento, estaban las siguientes autoridades: Ilustrísimo señor de la Universidad, don Carlos Ruiz del Castillo; el Jefe provincial del Movimiento; el Consejero Nacional de Educación e Inspector Jefe de Madrid don Alfonso Iniesta; Coronel señor Ceano, en representación del Comandante Militar; el Provisor de la Diócesis M. I. Sr. D. Eulalio Iriberrí en representación del Excmo. Sr. Arzobispo; el Jefe comarcal del Movimiento, camarada Legaz; el Jefe provincial del S. E. M. camarada Piñeiro; el Delegado provincial de Educación camarada Respiño; el Inspector de Primera Enseñanza de Santiago y Presbítero, D. Ramón Vázquez Díaz; el Secretario provincial del S. E. M. camarada Santos Arenas; Delegado provincial de Prensa y Propaganda y el Jefe comarcal del S. E. M. camarada Baboia.

Primeramente hizo uso de la palabra el Jefe provincial del S. E. M. camarada Antonio Piñeiro, quien hace un acertadísimo estudio de la Escuela Nacional Sindicalista.

En medio de grandes aplausos se levanta a hablar el Sr. Iniesta, el que tras un saludo cordial y afectuoso, evoca actuaciones anteriores en esta tierra de Galicia purificada por la savia del Apostol Santiago.

Con lenguaje selecto recuerda la primera etapa del Movimiento Nacional en todos los órdenes y sobre todo en el aspecto docente. Como contraste demuestra con una serie de documentos interesantísimos el trato que recibieron los Maestros en zona roja: destituciones, traslados y aun asesinatos.

Con una lógica aplastante deduce después la posición jurídica del Movimiento, rechazando insidias y maledencias en este aspecto.

Analiza a continuación el concepto de Orden Nuevo, que es sacrificio, disciplina y esfuerzo haciendo aplicación a la vida docente y esbozando planes hoy triunfantes.

Demuestra como la reforma de la enseñanza se imponía al cambiar el orden político, militar y social. Hace un sucinto estudio de las reformas universitarias italianas, alemanas, deteniéndose en la española. Aplica estos conceptos a la escuela, afirmando que ha perdido su carácter intelectualista y uniforme.

Expone a continuación las necesidades de la infancia española y la urgencia de que el Maestro las atienda con espíritu realista y misionero, destacando la distinta labor a realizar según las zonas

Manuel Vidal, entra de capellán en casa de doña Emilia Pardo Bazán. A doña Emilia le bastan las condiciones morales del sacerdote y apenas repara en él, Don Manuel, es un mozo gallardo, coloradote; de genio y ademanos vivos. Dice su Misa, reza el Rosario y se sienta a la mesa, en compañía de doña Emilia, que siempre tiene invitados de categoría. Doña Emilia es muy erudita y habla constantemente. Con su fantástica adorna todas las cuestiones; siempre tiene un punto de vista original. Se habla de literatura y mucho de viajes; sus relatos poseen un colorido y entonación de ensueño. El capellán está hondamente conmovido; aquella cultura pasiva y muerta de sus cursos académicos, se torna ahora una cosa viva, entrañable y palpitante; un efluvio que penetra alma adentro sacude los nervios, y deja un perenne recuerdo fino y adormecedor como un perfume penetrante. El capellán sueña, está sumergido en un mundo nuevo y ante él, la escritora genial, le parece como una voz divina, un pensamiento que desciende del mismo Dios, para fertilizar la tierra y todo lo humano.

Por aquellos días doña Emilia termina su San Francisco, y está tan impregnada de su inspirada obra, que a veces tiene arrebatos ascéticos y sus palabras huelen a florecillas de Asís.

El capellán mozo y rubio, lee y medita sobre los textos de los clásicos españoles, sus ojos se cierran sobre las páginas del Quijote, y sus días pasan en la lectura y en el rezo, entre páginas de breviario y prosa cervantina, campanas claras de Meirás y atardeceres de oro y ambar...

Algunos años más tarde, don Manuel ya tiene una sólida erudición literaria, ahora ya no es el capellán tímido que escuchaba, sino que dialoga con doña Emilia, que le ha adquirido un afecto singular.

En Madrid es presentado y conoce hombres distinguidos en las letras, y más tarde en oposición afortunada obtiene una cátedra en el Instituto de Santiago. Su afecto y vocación por los chicos hacen de él un profesor estimadísimo, y al margen de sus tareas docentes hace sus publicaciones sobre temas de gran interés para la historia de Galicia y de prestigio profesoral.

Su vida fué un poema de sencillez, que transcurrió entre el amor a la naturaleza y el amor a Dios, sintió vivamente el deleite de la belleza, por eso fué un devoto y cultivador de la literatura, y tuvo la suerte de conocer aquel genio literario que llenó nuestro principio de siglo, la Condesa de Pardo Bazán...

La actitud de Norteamérica

Tokio.—El *Yomiure Shimbun*, publica detalles acerca de los preparativos militares en el Pacífico del Sur, especialmente en las bases angonorteamericanas. El periódico dice que estos preparativos son más intensos en Singapur, Manila y Surabaya. En estas regiones —añade— se procederá a nuevas concentraciones sistemáticas de tropas procedentes de Nueva Zelanda, Australia e Indias. El 8 de este mes llegó a Manila un navío de transporte norteamericano a bordo del cual iban 2,000 hombres y varios aviones de bombardeo. En el puerto de Cavite, cerca de Manila, se encuentra anclado el «Housto», nave almirante de la flota asiática norteamericana, así como el portaaviones «Ranger». Además hay varios contratorpederos y unos veinte submarinos.

Se han aumentado los campos de minas a lo largo de Hong Kong.

Unos 40,000 soldados australianos han llegado a Singapur y han sido trasladados al frente septentrional.

Se estima que los efectivos totales de Malasia se elevan a unos cien mil hombres, seis cruceros, varios contratorpederos y un portaaviones se encuentran fondeados en el puerto de Singapur.

También las Indias holandesas han recibido refuerzos. Serabaya ha sido reforzada en base naval. Se encuentran allí las siguientes unidades navales: cuatro cruceros, 12 contratorpederos, 18 submarinos y un centenar de pequeños navíos.

En otros varios puertos han sido concentrados aviones de Matanza y de construcción norteamericana.

El *Yomiure Shimbun*, termina su información afirmando que por medio de una colaboración de Chung King, se quiere distraer a las fuerzas niponas en China y garantizar, al mismo tiempo, las comunicaciones con Inglaterra.

Nueva York.—Grandes mítines contra la participación de los Estados Unidos en la guerra, se han celebrado en todo el país, por iniciativa del *América Frist Committee*.

Todos los oradores declararon que la inmensa mayoría del pueblo norteamericano quiere permanecer al margen del conflicto europeo y que los Estados Unidos no están preparados para entrar en la lucha.

Esnela Nocturna para Obreros

Con la solemnidad de años anteriores puso fin a las clases del curso 1940-41 esta benemérita Institución, el pasado domingo.

En la iglesia de San Pelayo, a las ocho y media de la mañana, tuvo lugar la Misa de comunión, con Ferrerín, en la que congregarán todos los alumnos, previa la acertada preparación dada por el reverendo Padre Santiago Serrano, S. J., cuya frase fervorosa y elocuente supo llevar a la verdad a los que con verdadera fruición le escuchaban.

Terminada la Misa, profesoras y alumnos se trasladaron al local de la Escuela, en donde fueron obsequiados éstos con un suculento desayuno, servido, con la amabilidad que las caracteriza, por las señoras y señoritas que forman el profesorado de la Escuela.

Presidieron este acto el muy ilustre señor Provisor de la Diócesis, representando al señor Arzobispo, y representando al excelentísimo Ayuntamiento el primer teniente alcalde don Fermín Celada y la señora doña Eladia Rueda, viuda de Varela de la Escuela.

Amenizó el acto la orquesta de antiguos alumnos, ejecutando un variadísimo y selecto programa que aplaudían con entusiasmo todos los presentes, entre los que reinó la más franca y sana alegría. Terminó el acto tocando la orquesta los himnos Nacional y del Movimiento que fueron coreados por todos los alumnos.

De profesoras y alumnos sacó una foto, también como en años anteriores, el señor Ksado, en la escalinata del Seminario.

Al reseñar, sencillamente, estos actos hemos de rendir un homenaje de gratitud y cariño a las señoras y señoritas que integran el profesorado de la Escuela.

Estará usted bien surtido EMPLEANDO los artículos de la Papelería "La Comercial", Rua Nueva, 1

CAPITOL

DEPARA MAÑANA A LAS 7 1/4 Y 10 1/4 AL PÚBLICO COMPOSTELANO LA OCASIÓN DE ADMIRAR AL EXCEPCIONAL ARTISTA

DERKAS

en una demostración de su fama universal, con su Gran Compañía de Variedades en la que figuran.

AMALIA FORNES

Destacada bailarina española;

MILI CARMEN

Bellísima canzonetista y bailarina;

KIKO y KOY

Los dos auténticos chicos en sus extraños juegos orientales.

MOREN GRACY

Los colosos de la danza acrobática y exótica.

WULI-CHANG

El mago de Oriente ¡40 minutos en el país del celeste Imperio!

DERKAS

TRANSFORMISTA INCONCEBIBLE—ILUSIONISTA DE MARAVILLA

Fantástica presentación

Fastuosos decorados

que, con una abnegación admirable vienen realizando una labor meritoria en favor de aquellos que, por su condición de trabajadores, carecen de medios para adquirir los conocimientos necesarios y ser hombres honrados, laboriosos y útiles a la sociedad.

cuentro con un 3 a 1 a favor del «CNS». Comentarios.—No es este el resultado equitativo ya que, sin meternos a enjuiciar cuál de los dos es mejor «team», podemos afirmar que con un buen arbitraje el partido hubiera terminado con un empate a 3 tantos.

NOTICIAS

Hablamos hoy, otra vez, sin afán de pesca, de las obras de adorno que sobre firme especial viene ejecutándose en la calle del Hórreo.

Sabe el lector que pocos días ha, vino un ayudante de Obras Públicas que trazó las curvas finales para su enlace con la Plaza de Vigo y trozo Pilar-Ruedas. Pues bien: cuando creíamos que las obras iban a terminar rápidamente, por ser sólo aquí el imprescindible requisito, resulta ahora que faltan piezas de adorno, no teniendo culpa del retraso el contratista, con quien hablamos ayer. Acontece que el material está en Padrón y allí no disponen de vagones para mandarlo a Cornes.

No estaría por demás que el señor Alcalde, puesto de acuerdo con la Jefatura de Obras Públicas, hiciera las oportunas gestiones a fin de conseguir el envío de adornos, ya que, llegados aquí, se terminarían las obras en un par de días.

Creemos que no habrá necesidad, por tal futesa, de dirigirse a la Dirección General de Ferrocarriles.

Hoy no hablaremos más, en espera de que el Marqués de Figueroa conseguirá lo que pedimos en bien de las obras.

Una verdadera manifestación de pesar constituyó el funeral celebrado en la mañana de hoy en el templo de Nuestra Señora del Pilar en sufragio del que fue buen amigo nuestro don José Nieto Calvo, virtuoso economista de Muñío, patentizándose, con tan triste motivo, las generales simpatías que gozaba el extinto y sus familiares.

En el templo había representaciones de todas las clases sociales que quisieron rendir el último tributo de amistad al finado, tan querido no sólo en toda la comarca de Santa Comba sino también en Compostela, en donde residen algunos parientes.

Dijo la Misa el primer del extinto don Jesús Calvo Espiñeira, párroco de San Fructuoso y Santa Susana, ayudado de los coadjutores señores Troitino y Fraga López.

El duelo lo presidían dos Reverendos Padres Franciscanos, el profesor del Seminario don Modesto Anido Greña, don Jacobo Martínez, don Andrés Gómez Adanza, don Manuel Vázquez Trillo y los hermanos políticos del muerto don Ricardo Gesto Trillo y don José Ferrero Castaño, don José Trillo y los primos don José y don Manuel Paredes Calvo, todos los que después acompañaron el cadáver hasta el cementerio de Santa María de Alón (Santa Comba), en donde fueron inhumados sus restos ante numerosos vecinos de allí.

Reiteramos a los familiares del muerto el testimonio de nuestra condolencia más sentida. Próxima la fecha 20 de mayo actual, en la que finaliza el plazo concedido a los propietarios de finca urbanas comprendidas en el tercer grupo para presentar las correspondientes declaraciones de productos anuales de las

Principal

HOY y MAÑANA grandioso ESTRENO de la moderna superproducción Cubana

El Romance del Palmar

Película musical con los típicos bailes cubanos LA RUMBA, EL TEMPLEQUE, EL MANISERO.

Un prodigio de ritmo y musicalidad, en torno a un tema de colorido tipismo y rica musicalidad.

CON LOS MÁS FAMOSOS ARTISTAS CUBANOS

mismas, se previene a los interesados que transcurrida dicha fecha se procederá a la imposición de sanciones a que haya lugar.

—Por el industrial de esta plaza don Manuel Mayor, fué pedida a don José María Camino, la mano de su bella y simpática hija Juanita, para su hijo don Agustín Mayor.

—En la Secretaría del Instituto queda abierto el plazo de matrícula durante el presente mes de mayo.

Las condiciones y documentación exigidas constan en los anuncios fijados en los Institutos Masculino y Femenino.

Para enterarse de un asunto que les interesa, deberán pasar por estas oficinas los siguientes señores don: Ramón Sangra Vendrell, Antonia y María Vázquez Moñinos, Jesús María Souto Oscaz, Modesto Gilino Pedrassio y Nazario y José González Seco.

—Tras rápida dolencia falleció ayer en esta ciudad don Ramón Otero Conde, que gozaba, por su hombría de bien, de numerosas simpatías en todos los sectores de la población.

Durante muchos años fué el finado encargado de la fábrica de curtidos del señor Harguindey, en donde contaba con el aprecio no sólo del jefe sino también de todos los operarios, pues supo en toda ocasión hacer compatible el cargo con el cumplimiento de la obligación de cada cual.

Hoy, a las siete de la tarde, será conducido el cadáver a la necrópolis de Boisaca.

A la apenada viuda doña Gabriela Brea y Brea, así como a su hijo don Ramón, inteligente dependiente de la razón social «Riva Hermanos» y al político don Alfredo Ganzo, acreditado comerciante, ambos buenos amigos nuestros, así como al resto de los familiares, enviamos el pésame más sentido.

—Encarga el señor Gobernador civil a los agentes dependientes de su autoridad la busca y detención del menor José Silvestre Ponte, de 17 años, que desapareció de su domicilio de La Coruña, Fuente Seoane número 16.

La de Pedro Carballo Berjón, de 20, desaparecido de su domicilio, Mariscal Pardo de Cela número 5, La Coruña.

La de Rosendo y Avelino Varela Méndez, de 20 y 18 años, respectivamente, de Bergantiños.

—El niño de cuatro años, de Corcubión, Pedrito López, tuvo la desgracia de resbalar desde las escaleras del muelle y caerse al mar, sin que nadie lo viese en aquel momento.

Algo más tarde y al darse cuenta del hecho varios tripulantes de una pareja anclada allí, cerca, lanzaron gritos de alarma, acudiendo en una embarcación el joven Jesús Silva Piñeiro, con otro compañero, los cuales pudieron extraer del agua al pequeño naufrago, ya casi sin vida y con el puñito cerrado sujetando una moneda de cobre de diez

céntimos que le había dado don Juan Romero Canosa, media hora antes.

A pesar de que se efectuó la respiración artificial lo mismo que otros enérgicos y prolongados reactivos, nada se pudo conseguir, ya que la infeliz criatura dejó de existir, produciendo el suces general sentimiento en todo el pueblo.

—Por nuestro querido amigo y convecino don Ramón Villanueva Castro y su distinguida esposa doña Amalia Cabanas Golpe y para su hermano Antonio Cabanas Golpe, competente abogado, ha sido pedida, en el Ferrol del Caudillo, a los señores de López Prado la mano de su bellísima hija Josefina.

Con este motivo se cruzaron valiosos regalos, concertándose la boda para fecha próxima.

—Ingresó en el Gran Hospital Francisco Vila Rodríguez, de 14 años, vecino de la parroquia de Lousame, quien debido a la explosión de una bomba que encontró en una huerta, resultó con grandes destrozos en ambas manos.

—Se suspende, mientras duren las actuales circunstancias del mercado cinematográfico, la prohibición que se establece en el orden de 24 de mayo del 39 sobre asistencia de menores a las sesiones ordinarias de cine, en el sentido de que éstos podrán asistir a dichas sesiones, siempre que los programas estén constituidos íntegramente por películas declaradas aptas para menores por los órganos competentes de censura.

—Por infracciones en materia de abastos impuso el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia las siguientes sanciones:

—Elvira Sejal Mallo, de Arteijo, 50 pesetas; María Rodríguez Calvo, de Coruña, 25; Domingo López Mera, de Narón, 50; Adelaida Buidate Mato, de Touro, 150; Manuel Varela Fontenla, de Padrón, 100; María Sánchez Iglesias, de Enfesta, 150; Andrés Lemus Andrade, de Abegondo, 100; Pedro Méndez Vieira y Manuel Pena Estévez, de Vigo, 100 pesetas a cada uno. Además Elvira Alonso Alonso, de Coruña, fué multada con 250 por despachar bebidas alcohólicas a deshora.

—Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de María de la Soledad Nieto Mayo, Luis Bello Suárez y María del Carmen Vázquez Senín.

—En la afortunada Administración de Loterías de la Cadeirería ya se recibieron billetes para el sorteo que se ha de celebrar el 22 de julio próximo para conmemorar la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional.

El premio mayor es de 2 millones de pesetas; consta el sorteo de 25 mil billetes al precio de 300 pesetas uno, divididos en vigésimos a 15 pesetas.

—Doña Pilar Molina Blanco interpuso recurso contencioso-

Salon Teatro

ESTRENA MAÑANA un film de LUIS TRENKER como no se ha visto hasta la fecha

EL GALANTE ESQUIADOR

Un film humorístico y de sorprendentes sensaciones, realizado sobre la imponente belleza de las montañas alpinas. Algo extraordinariamente divertido, bello y grandioso!!

administrativo contra la providencia de la Alcaldía de La Coruña que le obliga a retirar definitivamente el kiosco de la Piazzola de la iglesia de San Andrés.

—En la iglesia parroquial de San Fructuoso celebró esta mañana el funeral de entierro por el alma del que fué nuestro buen amigo don Enrique Porto Rey, acto al que asistieron numerosas personas.

Terminado el funeral fué conducido su cadáver al cementerio de Santo Domingo.

Presidía el ciero el coadjutor don Benigno Fraga. Formaban el duelo los canónigos D. Jerónimo Coco Morante y don Robustiano Sánchez Otero, el presbítero don Hipólito Pombo con sus familiares, siguiendo representaciones de todas las clases sociales.

Descansen en paz A su viuda, hijos y demás familiares reiteramos la condolencia.

—En San Cristóbal de Portomuro, tuvo lugar el enlace del teniente de Infantería don José Odilo Seara Conde con la señorita Nita Amigo Lera.

Celebró la Misa de vacaciones y dióse la bendición nupcial al párroco de la mencionada parroquia.

Entre los invitados figuraban el coronel retirado de Infantería don Oscar Nevado y una nutrida representación de oficiales del Regimiento número 71.

—Hoy se celebraron en el Palacio Arzobispal exámenes para Ordenes Sagradas que en fecha próxima serán conferidas por el señor Arzobispo doctor Maniz Pablos a unos sesenta alumnos seminaristas y franciscanos.

—Pasado mañana tomará posesión de la canonjía Lectoral don Manuel Rey Martínez.

—José Ramón Castro N., de 19 años de edad, soltero, jornalero, natural de Cubeo, parroquia de Santa Comba, debe comparecer ante el Juzgado de Instrucción de Padrón.

—A causa de una explosión de gas falleció en Río Benito (Guinea española), el joven Secundino Santos Reiriz, hermano de nuestro colaborador don José.

A este como a su familia acompañamos en el sentimiento por tan sensible desgracia.

—A propuesta de la Fiscalía de Tasas de Pontevedra fué sancionado por el señor Gobernador civil de aquella provincia José Cidón Pérez, comerciante, vecino de Caldas de Reyes, por tenencia de diversos tejidos sin precio de venta al público, con multa de 22 000 pesetas, incautación definitiva de la mercancía intervenida y clausura de su establecimiento por un plazo de tres meses.

—El vapor «Marqués de Comillas» saldrá de Vigo el día 24, llevando correspondencia para América del Norte y Centro.

El vapor norteamericano «Excalibur» saldrá de Lisboa el día 23 del actual, llevando correspondencia para América.

El vapor norteamericano «Exeter» saldrá de Lisboa el día 17 del actual, llevando correspondencia para América.

Batallón Disciplinario de Soldados Trabajadores, 29

ANUNCIO

Saca a concurso este Batallón el suministro de carne para las fuerzas del mismo por un trimestre prorrogable.

Los industriales que deseen tomar parte presentarán sus proposiciones con arreglo al modelo que se les facilitará, bajo pliego cerrado, hasta las doce horas del día 26 del actual.

Los concursantes se comprometerán a cumplir los pliegos de condiciones que obran en esta Mayoría y del que previamente pueden enterarse.

Este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

Labacolla (Santiago de Compostela) a 10 de mayo de 1941.

El Capitán Mayor, José Angulo.

Salón Teatro estrena mañana

«El flamante esquiador»

Un film de Luis Trenker como no se ha visto hasta la fecha, que nos presenta al famoso esquiador, héroe de tantas películas de grato recuerdo como primer actor, director y contador del argumento. Un film de sensaciones y de buen humor, un film de bellas mujeres y de grandes acrobacias deportivas realizadas sobre la imponente belleza de los paisajes alpinos. En este film encantador está todo reunido: el alpinismo y el amor,

emocionantes escenas deportivas y continuas carcajadas. Sol, juventud, belleza, alegría y además amor. Momentos, agudezas, alegrías y fotografías fantásticas. Por todo ello «El galante esquiador» es una película que podemos calificar de extraordinaria. Es el mejor film humorístico y a la vez, deportivo de la temporada.

Acompañan a Luis Trenker, las encantadoras Charlott Dandert, Carla Rust, que colaboran brillantemente en la protagonización del film.

«El galante esquiador» que tiene una presentación muy cuidada y un sugestivo acompañamiento musical a base de las típicas canciones tirolesas obtendrá en la pantalla del Salón Teatro un rotundo éxito.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado británico

Londres.—El comunicado oficial facilitado por los ministerios del Aire y Seguridad interior da cuenta de que la actividad aérea enemiga sobre las islas durante la pasada noche fué escasa.

En la región Sureste arrojaron varias bombas causando algunas víctimas y daños escasos.

Seiscientos ataques lleva sufrida Malta

Malta.—Un comunicado oficial dice que han causado grandes daños los bombardeos efectuados durante el último día y bastantes víctimas.

Con éste son 600 los ataques que lleva sufridos la isla desde la entrada de Italia en la guerra.

Alemania bombardeada

Londres.—La aviación británica bombardeó objetivos militares e industriales de Mongay causando daños de consideración.

También fueron bombardeadas las ciudades de Colonia y Pottlucht en sus zonas industriales provocando grandes incendios en sus instalaciones.

Los daños producidos en Leningrado

Estocolmo.—A consecuencia de los últimos ataques alemanes contra la capital británica fueron tan cuantiosos los daños ocasionados que ha sido necesario movilizar desde otras localidades equipos de obreros de la construcción en número considerable.

Comunicado irakí

Beirut.—El comunicado del Gobierno del Irak, anuncia que las operaciones en la zona Occidental se limitaron únicamente a ejercicios de reconocimiento, no habiendo experimentado cambio alguno la situación.

En la zona de Bagdad se estrechó el cerco del enemigo. En la región de Rutba, el enemigo perdió dos carros de asalto.

En favor del Irak

Beirut.—Más de 300 soldados indios que estaban con el ejército británico desertaron alistándose en el ejército del Irak para defender este territorio.

Se insiste en que Rudolf Hen está enfermo

Berlín.—En los medios oficiales de esta capital, se ha informado, saliendo al paso de lo manifestado por el Gobierno de Londres de que Rudolf Hen no padece enfermedad alguna, que el sucesor del Führer padece desde tiempo una afección al estómago y últimamente se le declaró una enfermedad nerviosa que le producía largos insomnios.

Triple alumbramiento

Las Palmas.—La esposa de un obrero de la construcción llamada Juana Espinosa Martín, dio a luz tres hermosos niños, uno de los cuales falleció.

Los otros dos niños, así como la madre están en perfecto estado de salud.

Despidiendo al general Asensio

Tetuán.—Las autoridades palenquianas estuvieron a despedir al general Asensio, que saldrá hoy, con dirección a Madrid para posesionarse del nuevo cargo para el que ha sido nombrado.

La Feria de Muestras de Zaragoza

Zaragoza.—La inauguración de la Feria de Muestras ha sido aplazada hasta el día 22 del actual.

A este acto asistirá el ministro de Industria y Comercio.

Compraría casa sitio céntrico sin mediación. — Informarán Preguntoiro, 37, tienda.

UN EX ALUMNO.

Mañana miércoles, día 14, a las ocho y en el altar mayor de la iglesia conventual de San Francisco comenzarán las Misas Gregorianas en sufragio del alma de

Don Nicanor García

(q. s. G. h.) Su viuda Julita Martínez Méndez, hijos y demás familia ruegan la asistencia a alguna de dichas Misas; por lo que le quedarán agradecidos

«El Romance del Palmar». Estreno en el Principal.

Hoy y mañana estrenará la pantalla del Principal, la que nos reserva siempre los más grandes acontecimientos, esta singular y original superproducción cubana, todo ritmo y musicalidad en el típico ambiente de la luminosa Isla de Cuba. Película esencialmente musical y típica nos da con el perfume denso y embriagador de la Cuba y de su exótico ambiente.

Rita Montaner y Alicia Rico exóticas bellezas y grandes artistas, animan con su belleza todo el ritmo singular de esta superproducción en que los grandes artistas Federico Piñeiro, Julio Díaz y Julio Gallo, famosos en Cuba, nos darán un trasunto del ambiente musical y colorido de la música y las típicas costumbres de Cuba.

DEPORTES

El domingo se verificó en el Campo de Santa Isabel el anunciado encuentro entre los equipos «Iberia F. C.» y el «C. N. S.» Campeón del tercer grupo de «modestos». Durante el primer tiempo el juego se mantuvo al terno habiendo para el «Iberia» situaciones peligrosas que con gran acierto supo despejar Quiñones y termina este primer tiempo con un tanteo de 2-0 a favor del «C. N. S.»

En el segundo tiempo el «Iberia» introduce algunas modificaciones en sus líneas y durante él, el dominio fué absoluto pudiendo decirse que el «CNS» en este segundo tiempo estuvo completamente «embotellado».

Marca el «CNS» en una escapada su tercer tanto y momentos después el «Iberia» marca un tanto que es anulado por el árbitro, por considerarlo «of-side». Transcurrido algún tiempo el «CNS» comete una mano en área que el árbitro «no ve» y el público chilló porque no es esa sola la falta que deja de partir, son muchas las manos que el público ve sin que el árbitro se dé por enterado. El «Iberia» sigue atacando con ahínco la portería contraria y minutos antes de finalizar el partido marca su único tanto, terminando el en-

Advertisement for 'Señora' and 'Señorita' hair products. Includes a portrait of a woman and text describing the products' benefits for hair care and styling.